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CONCEJO DE BOGOTÁ DISTRITO CAPITAL 
Período Constitucional 2020-2023 

 
 

 Artículo 51, Acuerdo 741 de 2019, modificado artículo 10 Acuerdo 837 de 2022 
 
 

SESIÓN PLENARIA ORDINARIA 
 

 
ACTA: 74  
FECHA:  7- 09- 2022. 
HORA DE INICIACIÓN: 9:12 am.   
HORA DE FINALIZACIÓN: 1: 10 pm. 
LUGAR:  Recinto los Comuneros. 
PRESIDENTE: SAMIR ABISAMBRA VESGA   
SECRETARIO: DAGOBERTO GARCIA BAQUERO. 
 
 
1. ORDEN DEL DÍA APROBADO 
 
I. REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL 

QUÓRUM 
II. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA  
III. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES  
IV. CONTINUACIÓN DEBATE DE CONTROL POLÍTICO 
 
Proposiciones 387-2022, 399-2022, 305-2022, tema: bandas criminales, 
producción, distribución y comercio de sustancias ilícitas en Bogotá. Hurtos, 
secuestros, extorsiones y homicidios producto del uso de la escopolamina en 
Bogotá. Bancada citante: Partido Centro Democrático. 423-2021, 313-2022, Tema: 
Situación de la seguridad en el Distrito Capital-Nuevos fenómenos de inseguridad 
en el Distrito Capital. Proposición 538-2021, 042-2022, 110-2022, 262-2022. Tema: 
seguridad y orden público en Bogotá-seguridad y servicios a ciclistas, delitos de alto 
impacto, inseguridad y afectación ciudadana en Bogotá. Gestión de la seguridad 
ciudadana en Bogotá y enfoques diferenciales. Seguridad y orden público en 
Bogotá. Bancada citante: Bancada Alianza Verde. Proposición 459 -2021, 058-
2022, 319-2022. Tema: seguridad avances de la gestión, estrategias de 
confrontación para erradicar la delincuencia-seguridad y mantenimiento puentes 
peatonales y vehiculares en Bogotá- seguridad en Bogotá avance de la gestión. 
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Proposición 386-2021, 039-2022, 449-2022, 496-2022. Tema: seguridad, crimen 
organizado-seguridad, persecución de activos de bandas criminales. Bancada 
citante: Bancada Colombia Justa y Libres. 
 
V.  COMUNICACIONES Y VARIOS 
 
2. REGISTRO ELECTRÓNICO O LLAMADO A LISTA DE CONCEJALES 
 
Siendo las 9:12 am se da inicio a la sesión. Contestan el llamado a lista los 
siguientes honorables concejales: LUIS CARLOS LEAL ANGARITA, LIBARDO 
ASPRILLA LARA, MANUEL JOSE SARMIENTO ARGUELLO, HUMBERTO 
RAFAEL AMIN MARTELO, SAMIR JOSE ABISAMBRA VESGA, CESAR ALFONSO 
GARCIA VARGAS, HEYDI LORENA SANCHEZ BARRETO, CELIO NIEVES 
HERRERA, DIEGO LASERNA ARIAS, MARIA VICTORIA VARGAS SILVA, PEDRO 
JULIAN LOPEZ SIERRA, ALVARO JOSE ARGOTE MUÑOZ, MARIA CLARA 
NAME RAMIREZ, GLORIA ELSY DIAZ MARTINEZ, JAVIER BAHENA MERLANO, 
ATI QUIGUA IZQUIERDO, RUBEN DARIO TORRADO PACHECO, DORA LUCIA 
BASTIDAS UBATE, JAVIER ALEJANDRO OSPINA, DIANA DIAGO GUAQUETA, 
MARISOL GOMEZ, JOSE CUETA NOVOA,  
 
Virtualmente se conectan los siguientes honorables concejales: MARCO ANTONIO 
ACOSTA RICO,  
 
Presentaron excusa los siguientes honorables concejales: OSCAR RAMIREZ 
VAHOS, FABIAN ANDRES PUENTES SIERRA,    
 
El Secretario informa que se encuentran presentes 23 concejales, contando con 
quorum decisorio. 
 
 
En el transcurso de la sesión ingresan los Honorables Concejales: ALVARO 
ACEVEDO LEGUIZAMON, ROLANDO ALBERTO GONZALEZ GARCIA, CARLOS 
CARRILLO ARENAS, SAMUEL ARRIETA VUELVAS, JULIAN ESPINOSA ORTIZ, 
VENUS ALBEIRO SILVA GOMEZ, EDWARD ANIBAL ARIAS RUIBIO, ARMANDO 
GUTIERREZ GONZALEZ, MARIA FERNANDA ROJAS MANTILLA, GERMAN 
GARCIA MAYA, LUZ MARINA GORDILLO SALINAS, JULIAN DAVID RODRIGUEZ 
SASTOQUE, DIEGO ANDRES CANCINO MARTINEZ, MARTIN RIVERA ALZATE, 
EMEL ROJAS CASTILLO, NELSON ENRIQUE CUBIDES SALAZAR, ANA 
TERESA BERNAL MONTAÑEZ, JORGE LUIS COLMENARES, JUAN FELIE 
GRILLO CARRASCO, ANDRES DARIO ONZAGA, OSCAR RAMIREZ VAHOS.      
 
3. REGISTRO DE CITADOS E INVITADOS 
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Por la Administración y los Organismos de Control se citaron a los siguientes 
funcionarios: 
 
Citados proposición 387: Aníbal Fernández De Soto, Secretario Distrital de 
Seguridad, Convivencia y Justicia; Felipe Edgardo Jiménez Ángel, Secretario 
Distrital de Gobierno; Edna Bonilla Sebá, Secretaria de Educación del Distrito, 
Alejandro Gomez López, Secretario Distrital de Salud.  
 
Invitados: Julián Mauricio Ruiz Rodríguez, Contralor Distrital, Julián Enrique Pinilla 
Malagón, Personero Distrital; Viviana Barberena Nisimblat, Veedora Distrital, Carlos 
Fernando Triana Beltrán, Comandante de la Policía Metropolitana de Bogotá. 
 
Citados proposición 423: Aníbal Fernández De Soto, Secretario Distrital de 
Seguridad, Convivencia y Justicia; Brigadier General Carlos Fernando Triana 
Beltrán, Comandante de la Policía Metropolitana de Bogotá; Felipe Edgardo 
Jiménez Ángel, Secretario Distrital de Gobierno; Álvaro José Rengifo Campo, 
Gerente General de Transmilenio S.A. 
 
Citados proposición 538: Aníbal Fernández De Soto, Secretario Distrital de 
Seguridad, Convivencia y Justicia; Felipe Andrés Augusto Ramírez Buitrago, 
Secretario Distrital de Movilidad; María Mercedes Jaramillo Garcés, Secretaria 
Distrital de Planeación; Diego Sánchez Fonseca, Director General del Instituto de 
Desarrollo Urbano IDU; Álvaro Sandoval Reyes, Director General de la Unidad 
Administrativa Especial de Rehabilitación y Mantenimiento Vial; Diana Alejandra 
Rodríguez Cortés, Directora General del Departamento Administrativo para la 
Defensoría del Espacio Público DADEP; Felipe Edgardo Jiménez Ángel, Secretario 
Distrital de Gobierno; Policía Nacional; Margarita Barraquer Sourdis, Secretaria de 
Integración Social; Diana Rodriguez Franco, Secretaria Distrital de la Mujer; 
Alejandro Gómez López, Secretario Distrital de Salud; Vladimir Rodriguez Valencia, 
Alto Consejero Distrital para los Derechos de las Víctimas, la Paz y la Reconciliación  
 
Invitados: Julián Mauricio Ruiz Rodríguez, Contralor Distrital, Julián Enrique Pinilla 
Malagón, Personero Distrital; Viviana Barberena Nisimblat, Veedora Distrital, 
Brigadier Carlos Fernando Triana Beltrán, comandante de la Policía Metropolitana 
de Bogotá; Cr Juan Gabriel Giraldo Castañeda, comandante de la Décimo tercera 
Brigada del Ejército Nacional; Martha Patricia Cantor Alonso, Defensora Regional 
del Pueblo de Bogotá. 
 
Citados proposición 459: Aníbal Fernández De Soto, Secretario Distrital de Seguridad, 

Convivencia y Justicia, Felipe Edgardo Jiménez Ángel, Secretario Distrital de Gobierno; 
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Diego Sánchez Fonseca, Director General del Instituto de Desarrollo Urbano IDU; 
Carlos Mauricio Galeano Vargas, Director General (E) Instituto Distrital de las 
Artes IDARTES. 
  
Invitados: Julián Mauricio Ruiz Rodríguez, Contralor Distrital, Julián Enrique Pinilla 
Malagón, Personero Distrital; Viviana Barberena Nisimblat, Veedora Distrital; 
Brigadier General Carlos Fernando Triana Beltrán, comandante de la Policía 
Metropolitana de Bogotá; Fiscalía seccional Bogotá, Director de apoyo a la 
investigación y análisis para la Seguridad ciudadana. 
 
Citados proposición 386: Aníbal Fernández de Soto, Secretario Distrital de 
Seguridad, Convivencia y Justicia; Felipe Edgardo Jiménez Ángel, Secretario 
Distrital de Gobierno.  
 
Invitados: Brigadier General Carlos Fernando Triana Beltrán, comandante de la 
Policía Metropolitana de Bogotá; Jose Manuel Martínez, Director Seccional de 
Fiscalías Bogotá, Julián Mauricio Ruiz Rodríguez, Contralor Distrital, Julián Enrique 
Pinilla Malagón, Personero Distrital; Viviana Barberena Nisimblat, Veedora Distrital 
 
4. NOMBRE DE INTERVINIENTES EN LA SESIÓN 
 
H.C. HUMBERTO RAFAEL AMIN MARTELO. Llama la atención al secretario de 
seguridad por mentirle al concejo y ser irresponsable con las citaciones que se le 
hacen.  
 
Desarrolla el debate sobre el tráfico de drogas en la ciudad y pregunta al secretario 
que se está haciendo sobre esta problemática, y especialmente sobre la venta 
cibernética.     
 
Continúa el debate con el tema del hurto a personas y presenta cifras y modalidades 
al respecto, el problema de las video cámaras, y el consumo de sustancias 
psicoactivas. 
 
Presenta video sobre la inseguridad en la ciudad. 
 
H.C. DIANA DIAGO GUAQUETA: Dice que el tema de la seguridad es el lunar de 
esta administración que es negada por la alcaldesa.   
 
Señala que la inseguridad está afectando a niños y jóvenes de la ciudad, y presenta 
cifras del aumento de hurtos donde hay cifras que no concuerdan entre las distintas 
autoridades competentes. De la misma manera que se presentan problemas con el 
microtráfico en la ciudad, los entornos escolares y el sicariato, agrega. 
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Presenta video sobre esta problemática. 
 
Pregunta al secretario de seguridad que gestiones se han adelantado al respecto. 
 
Presenta videos de testimonios de madres de distintas localidades sobre esta 
problemática.  
 
Presenta un mapa con los puntos calientes de la ciudad donde se expende y 
distribuye la droga y, las autoridades no actúan, y la ciudadanía no denuncia por 
temor a las retaliaciones de la delincuencia.  
 
Solicita al secretario de seguridad, de educación, y salud, mayores resultados en 
relación con el consumo y distribución del microtráfico.  
 
Concluye afirmando que la alcaldesa ha incumplido con su obligación de garantizar 
la seguridad en la ciudad y solicita sostenibilidad en las políticas.  
 
H.C. JAVIER OSPINA RODRIGUEZ: Manifiesta que lo que se siente en la ciudad 
es miedo a la calle por el desorden y la anarquía y la crisis de la seguridad. Y al 
respecto dice que hay más de 55 casos presentados a lo largo del año que terminan 
archivados por falta de pruebas, cifras que aumentan año tras año, donde se 
evidencia que la delincuencia es más fuerte que la institucionalidad,   situación que 
contradice las afirmaciones del gobierno nacional y de la alcaldesa, agrega.  
 
Dice que con esta situación la alcaldesa está incumpliendo las metas del plan de 
desarrollo que se aprobó.  
 
Plantea algunas sugerencias para reducir la inseguridad de la ciudad en el tramo 
final del periodo de la alcaldesa. Y, le pide la renuncia al secretario de seguridad por 
el pobre papel desempeñado en su gestión. 
 
H.C. JORGE COLMENARES ESCOBAR: Afirma que la inseguridad en la ciudad ha 
sido una constante de esta administración sin ningún avance y pide soluciones en 
la materia formulando unos enfoques para que trabaje la administración.    
 
H.C. ARMANDO GUTIERRES GONZALEZ: hace una exposición de la situación de 
inseguridad de la ciudad y hace referencia a las alertas tempranas de la defensoría 
del pueblo.   
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Cree necesario exigir mayores resultados a la administración en materia de 
seguridad y que se explique cuáles son los resultados de las unidades de reacción 
inmediata frente a los fenómenos de violencia en la ciudad.  
 
Indica que el fenómeno de la delincuencia en la ciudad no puede desligarse del 
contexto internacional que aumenta el crimen y, al respecto pregunta al secretario 
de seguridad que se está haciendo al respecto y si existe una política pública. 
 
Presenta cifras de la criminalidad en la ciudad destacando el aumento de ciertos 
delitos en medios de transporte publico pos pandemia, especialmente en 
transmilenio,  la desaparición forzada, y el préstamo gota a gota. Al respecto informa 
que la personería distrital adelanta investigaciones a la administración distrital por 
negligencia en la prevención de la delincuencia especialmente en transmilenio.  
 
Pregunta en este sentido a Transmilenio que gestiones ha adelantado para dar 
cumplimiento a las recomendaciones en materia de seguridad, y formula mediante 
derecho de petición verbal cual fue el resultado de esa indagación preliminar.  
 
Solicita al secretario de seguridad informe cómo va la ejecución presupuestal en 
cada uno de los programas y si esta adecuada al plan de desarrollo.   
 
H.C. MARIA VICTORIA VARGAS SILVA: manifiesta que la inseguridad de la ciudad 
es innegable y así lo perciben los ciudadanos según encuesta de la cámara de 
comercio.  
 
Explica cómo está conformada la institucionalidad de la ciudad en materia de 
seguridad y, su marco normativo, pero que la responsabilidad de la seguridad de la 
ciudad está en manos distintas de las autoridades distritales. 
 
Informa que dirigió un derecho de petición a la fiscalía general de la nación para que 
informe sobre esta situación y como ha impactado la nueva ley de seguridad 
ciudadana en el control de la inseguridad en la ciudad.  
 
Igualmente pregunta al secretario de seguridad como se ha dado la participación 
ciudadana para estos temas de seguridad. 
 
Expone sobre la seguridad actual de la seguridad en la ciudad con indicadores y los 
delitos más recurrentes y expresa su mayor preocupación con los delincuentes 
reincidentes que quedan sueltos.  
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Expone como se han ejecutado los recursos en materia de seguridad para este año 
y reclama mayores recursos para la secretaria de seguridad, y mayor personal de 
la policía nacional. 
 
H.C. GERMAN GARCIA MAYA: Señala críticas al funcionamiento del sistema penal 
operado por la fiscalía, a la policía nacional y a la nueva política nacional de evitar 
el uso de la cárcel. Temas sobre los cuales dependerá cuantos recursos y como los 
ejecutara la secretaria de seguridad.  
 
Destaca algunos programas de la administración que han salido bien para la ciudad 
como el de “parceros”.  
 
Pregunta al secretario de seguridad cuales han sido los logros que ha tenido y como 
va a ser la articulación con el gobierno entrante.  
 
H.C. ALVARO ACEVEDO LEGUIZAMON: Dice que el tema de la inseguridad es 
tocante a todos los estratos de la ciudad y que tiene diversos enfoques relacionados 
con lo que suceda en el mundo. Adicionalmente a que por ser una ciudad tan grande 
es el epicentro de muchas actividades ilícitas especialmente del narcotráfico.  
 
Presenta los indicadores de la delincuencia por localidades de la ciudad y señala 
algunas estrategias a tener en cuenta para combatir la delincuencia en la ciudad.  
 
Considera que el secretario de seguridad ha cumplido con su función y, ha puesto 
la cara a las comunidades.  
 
Solicita mayores recursos para la policía nacional y la inteligencia en estos aspectos 
que contribuya a enfrentar a la criminalidad con mayor peso, y mejorar los ingresos 
salariales de la policía nacional.  
 
Hace una recomendación al secretario, ponerle especial cuidado a los contratos que 
se celebran en la secretaria para reparar motocicletas, carros, etc.  
 
Pregunta cómo están funcionando las cámaras del transporte masivo público de la 
ciudad al igual que en los parques.  
 
H.C. SAMIR ABISAMBRA VESGA: Referencia estudios de la cámara de comercio 
que demuestran que la inseguridad en la ciudad es alta siendo la principal 
problemática que aqueja a los bogotanos.  
 
Señala que los principales delitos que se cometen en la ciudad son el hurto, lesiones 
personales, violencia intrafamiliar, y delitos sexuales, además denuncia demoras en 
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la construcción de algunas Uris y algunos desajustes del plan de desarrollo, al igual 
que cuestiona la efectividad de las políticas de la administración.  
 
Considera que las soluciones a estas problemáticas son responsabilidad de varios 
actores pero especialmente de gobierno distrital y nacional. Y, reconoce que hay 
una mayor coordinación entre la policía nacional y la administración distrital que 
tienen un mismo punto. 
 
H.C. VENUS ALBEIRO SILVA GOMEZ: Considera que esta problemática viene de 
tiempo atrás y no es novedosa y que se puede llamar narcotráfico. Adicionalmente 
denuncia actos de corrupción de la policía por lo que considera que hay que hacer 
una rotación en los CAI de algunos policías y ponerles mayor atención a los 
problemas de seguridad en las localidades. 
 
Propone campañas ciudadanas para fortalecer la institucionalidad de la justicia y la 
administración.  
 
5. DECISIONES ADOPTADAS. 
  
No se adoptaron decisiones. 
 
6. CONSTANCIA DE UN CONCEJAL O UNA BANCADA  
 
H.C. MARIA CLARA NAME RAMIREZ: solicita y deja como constancia que se 
incluya una proposición de su autoría en el orden del día relacionado con el tema 
de seguridad.  
 
H.C. ROLANDO ALBERTO GONZALEZ GARCÍA: Solicita se incluya dentro del 
orden del día el tema del microtráfico. 
 
7.  ESTADO DEL DEBATE AL FINALIZAR LA SESIÓN 
 
Intervino el partido Centro Democrático y el Partido Liberal Colombiano, se 
suspende el debate. 
 
 
8.  CONSTANCIA DE LOS COMPROMISOS ADQUIRIDOS POR LA 
ADMINISTRACIÓN        DISTRITAL. 
 
No se dejaron compromisos, continua en una próxima sesión. 
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Siendo la 1 y 10 pm se suspende el debate y se levanta la sesión.  
  
 

 
 

SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA 
Presidente 

 
 

 
DAGOBERTO GARCIA BAQUERO.  

Secretario General de Organismo de Control 
 
Elaboró: Jorge Buitrago Puentes. 
Profesional Universitario 219-01.  
Reviso: Dagoberto García B. S/G. 


